



NOTA INFORMATIVA COMITÉ DE LAS REGIONES

PLENO 124º COMITÉ DE LAS REGIONES

Bruselas 12, 13 de julio 2017

Los miembros del Comité Europeo de las Regiones se reunieron en la 124ª sesión plenaria.

Karl-Heinz Lambertz (BE / PSE) fue elegido como nuevo Presidente del CDR para los próximos dos años y medio. El Sr. Markkula se convertirá en el primer Vicepresidente del CDR.

Durante su sesión plenaria, los miembros del CDR también discutieron la perspectiva regional de futuras políticas de investigación y transporte en presencia de los Comisarios Moedas y Bulc y adoptaron su posición sobre la Política Agrícola Común después de 2020, el "Paquete Invierno" de energía de la UE y temas de migración y desarrollo.

El **Presidente de la Región de Murcia**, Fernando López Miras, estuvo presente en la reunión plenaria, en su condición de miembro titular de este órgano, defendiendo los intereses regionales en aspectos tan importantes para la Región de Murcia como la Política Agrícola Común entre otros.

LA LISTA DE DICTÁMENES ADOPTADOS DURANTE LA SESIÓN PLENARIA DE JULIO:

- **Dimensión Local y Regional de Horizonte 2020 y el nuevo Programa Marco de Investigación e Innovación**

Ponente Sr. Christophe Clergeau (FR / PSE)

[Ver Dictamen](#)



- **PAC post 2020**
Ponente Sr. Guillaume Cros (FR / PSE)
[Ver Proyecto Dictamen](#)
- **Próximos pasos para un futuro europeo sostenible - Acción europea para la sostenibilidad**
Ponente: Sr. Franco Iacop (IT / PSE)
[Ver Proyecto de Dictamen](#)
- **Migración en la ruta del Mediterráneo Central - Gestión de flujos, salvando vidas**
Ponente Sr. Hans Janssen (NL / PPE)
[Ver Proyecto de Dictamen](#)
- **Unión de la energía y energía limpia**
Ponente Sr. Bruno Hranić (HR / PPE)
[Ver proyecto de dictamen](#)
- **Directiva 2012/27 / UE sobre eficiencia energética,**
Ponente: Sr. Michiel Rijsberman (NL / ALDE)
[Ver Proyecto de Dictamen](#)
- **La promoción del uso de energía procedente de fuentes renovables**
Ponente: Daiva Matonienė (LT / ECR)
[Ver Proyecto de Dictamen](#)



- **La gobernanza internacional de los océanos: una agenda para el futuro de nuestros océanos**

Ponente: Sra. Anthony Gerard Buchanan (UK / EA)

[Ver proyecto de dictamen](#)

- **Proyectos interpersonales y de pequeña escala en programas de cooperación transfronteriza**

Ponente Sr. Pavel Branda (CZ / ECR)

[Ver Dictamen](#)

- **Una estrategia europea para la movilidad de bajas emisiones**

Ponente Sr. József Ribányi (HU / PPE)

[Ver Dictamen](#)

- **Coordinación de los sistemas de seguridad social**, ponente: Sra. Ulrike Hiller (DE / PSE)

[Ver Dictamen](#)

- **Los próximos líderes de Europa: la iniciativa de puesta en marcha y de ampliación,**

Ponente, Sr. Tadeusz Truskolaski (PL / EA)

[Ver proyecto de Dictamen](#)

- **Regulación inteligente para las PYME,**

Ponentes Sr. Christian Buchmann (AT / PPE) y Paul Lindquist (SE / PPE)

[Ver Proyecto de Dictamen](#)

- **Clasificación y tipologías territoriales,**



Ponentes Sr. Mieczysław Struk (PL / PPE)

[Ver Dictamen](#)

Los Dictámenes y Resoluciones aprobadas en el 124º Pleno del CdR estarán disponibles en el siguiente enlace:

<https://mempportal.cor.europa.eu/Agenda/Documents?meetingId=2128057&meetingSessionId=2158593>

CONTENIDOS DESTACADOS¹

HORIZONTE 2020: FUTURO DE LA INVESTIGACIÓN Y LA INNOVACIÓN EN EUROPA

Europa necesita regiones fuertes con la fuerza y la visión necesarias para apoyar los ecosistemas de investigación e innovación que tienen un impacto real en un mundo globalizado. Durante la sesión plenaria del CDR, Carlos Moedas, Comisario Europeo de Investigación, Ciencia e Innovación, destacó el papel de las ciudades y las regiones como laboratorios de cambio y se unió al llamado de las ciudades y regiones de Europa para una investigación más pluridisciplinar, inclusiva, abierta y colaborativa y las políticas de innovación.

APOYO A LAS PYME

Un mejor apoyo y un entorno favorable a las PYME fue una de las cuestiones presentes en la agenda del plenario. Los miembros del CDR adoptaron

¹ Fuente: Web Comité de las Regiones



dictámenes en los que se pedía una mejor reglamentación de las PYME y un mejor apoyo al espíritu empresarial innovador.

Las PYMES son el principal motor de Europa para la generación de crecimiento y empleo, crean dos de cada tres puestos de trabajo y generan más de la mitad de la producción económica europea. No obstante, la reglamentación no siempre tiene en cuenta sus circunstancias específicas, lo que constituye un obstáculo para el crecimiento económico y la innovación locales.

La propuesta del CDR representa un enfoque a medio plazo más ambicioso que los actuales esfuerzos de la UE para reducir la burocracia.

La coordinación entre administraciones, es una de las recomendaciones recogidas en el Dictamen y, en este sentido, podemos aportar la experiencia de la **Región de Murcia** que en el seno del grupo de trabajo FORO DE AGILIZACIÓN EMPRESARIAL compuesto por Técnicos de la Administración Local y Regional y otros que procedan según la materia, promovido para analizar los procedimientos relacionados con la creación y consolidación de empresas y con la finalidad de proponer mejoras tanto en el entorno burocrático como en la aplicación de la normativa, así como para poner en contacto y favorecer la cooperación entre los Técnicos municipales los regionales y fijar criterios e intercambiar experiencias que den lugar a la implementación de alternativas homogéneas ante problemas comunes.

Además, Los municipios son el entorno natural y directo de desenvolvimiento de los emprendedores y las empresas por lo que el reconocimiento de su capacidad normativa y tributaria puede ser utilizada para aumentar la actividad económica en sus territorios. Por este motivo, en la Región de Murcia se puso en marcha el proyecto “**Municipio Emprendedor**”.



La Región de Murcia comparte la visión del CDR de la necesidad de aligerar las cargas de las pymes haciendo hincapié en la necesidad de controlar la profusión normativa. De esta forma, las normas, además de nacer en la medida de lo posible, fruto de consensos y de la confluencia de voluntades de los distintos ámbitos afectados, se debe insistir en que su objetivo, al ver la luz, ha de ser de permanencia.

DESARROLLO Y MIGRACIÓN

El CDR adoptó recomendaciones sobre cómo las autoridades locales y regionales pueden establecer políticas de desarrollo sostenible en consonancia con los objetivos de desarrollo sostenible de las Naciones Unidas y el Consenso Europeo sobre Desarrollo. El dictamen hace un llamamiento a un proceso colectivo, argumentando que "las políticas y los programas centralizados de arriba hacia abajo" por sí solos no serán suficientes para asegurar que las 17 metas de la ONU sean cubiertas por todas las ciudades y regiones de la UE.

Jornadas Europeas del Desarrollo: Los días 10 y 11 de julio, antes de la sesión plenaria del CDR, la Comisión Europea y el CDR reunieron a líderes locales y regionales de cuatro continentes para explorar experiencias y enseñanzas extraídas de su cooperación internacional para lograr un desarrollo sostenible. El evento, ahora conocido como Regiones y Ciudades para el Desarrollo, se celebra cada dos años. Los temas incluyeron la migración. En su Pleno, el CDR pidió a la UE que ayude a fortalecer la capacidad administrativa de los gobiernos locales y regionales en África y Oriente Medio como una forma de reducir la migración a largo plazo.



La Región de Murcia estuvo presente en estas Jornadas, organizando junto con el Ayuntamiento de Milán un taller sobre seguridad alimentaria en el marco de. Esta temática seleccionada responde a la preocupación de la Región de Murcia por cuestiones relacionadas con la eficacia en la gestión del agua y desarrollo agrícola, enfocada principalmente al área mediterránea. [Más información](#)

POLÍTICA AGRÍCOLA COMÚN

El Comité Europeo de las Regiones aprobó sus recomendaciones para la reforma de la política agrícola común (PAC) después de 2020. Su objetivo es mantener una agricultura de gran calidad y sostenible, con un precio justo y generadora de empleo adecuadamente remunerado, en todos los territorios de la UE, de conformidad con el objetivo de la cohesión territorial. También se trata de lograr que la PAC sea más acorde con las expectativas de los ciudadanos y legitimar su presupuesto.

El presidente de la Comunidad, Fernando López Miras, defendió en su intervención una PAC “justa, sostenible y solidaria, en beneficio de los agricultores, las regiones y los ciudadanos”, e instó a mantener los pagos directos de la PAC después de 2020 “para garantizar la renta de los agricultores y ganaderos profesionales”.

“La agricultura es un pilar fundamental de la economía regional”, afirmó el presidente durante su primera intervención en el pleno del CDR, donde expuso las aportaciones de la Región a la futura PAC y abogó por mantener los pagos directos después de 2020.

Defendió la necesidad de una PAC “flexible que refuerce el papel de las regiones, tenga en cuenta la diversidad de la agricultura europea y las realidades



productivas de cada territorio”, como la agricultura mediterránea, y que contemple la adopción de medidas que faciliten el acceso de los jóvenes a la actividad agraria y garanticen el relevo generacional y la pervivencia de “un territorio rural dinámico”.

El **presidente de la Región de Murcia**, incidió además en que hay que “reforzar la posición y la figura de los agricultores”, asegurándoles unas condiciones “más justas a la hora de hacer frente a la volatilidad de los mercados”, además de otros imperativos como los efectos del cambio climático.

Además, consideró que es fundamental exigir que se apliquen “las mismas condiciones que se demandan para los productos de nuestros agricultores a los alimentos procedentes de terceros países” y, en este sentido, defendió la necesidad de que las instituciones europeas adopten medidas para acabar con los ataques que fuera de nuestro país están sufriendo algunos camiones que transportan productos españoles

TRANSPORTE Y ENERGÍAS LIMPIAS

Los dirigentes locales se unen a la Comisión Europea para impulsar la movilidad de bajas emisiones en toda Europa.

La comisaria europea de Transporte, Violeta Bulc, y 40 regiones de 17 países de la Unión Europea (UE) firmaron hoy una declaración para comprometerse a que el 30 % de los autobuses que circulen por los estados miembros en 2025 estén impulsados por combustibles alternativos y limpios.

En un acto celebrado en la Eurocámara en el marco del pleno del Comité Europeo de las Regiones, ambas partes abogaron por incrementar el porcentaje de



autobuses limpios, entre el 10 y el 12 % en la actualidad, lo cual supondría "oportunidades de inversión pública y privada considerables".

A través de esta iniciativa, denominada "**Plataforma Europea de Despliegue**", se fomentará también que haya al menos 2.000 autobuses de cero emisiones para finales de 2019, un objetivo que representa una inversión de 1.000 millones de euros.

La declaración cuenta con las firmas de 40 regiones y ciudades en 17 países de la UE, además de con el apoyo de organizaciones de transporte y de fabricantes de autobuses.

Como representantes de España, suscriben la declaración la **Región de Murcia**, el País Vasco, Castilla la Mancha, la Comunidad Valenciana, Cataluña y la Comunidad de Madrid como miembros del CdR, además de Barcelona.

También apunta a la responsabilidad de los fabricantes de estos autobuses, a los que insta a "continuar expandiendo el rango de vehículos disponibles, mejorar su fiabilidad y reducir sus precios".

El pleno del CdR aprobó también **un dictamen**, expuesto por el húngaro József Ribányi, en el que **avalan que las inversiones en flotas de transporte de bajas emisiones vayan acompañadas por un refuerzo de la cooperación entre los sectores del transporte y la energía.**



Región de Murcia
Consejería de Presidencia
y Fomento

Dirección General de Unión Europea,
Acción Exterior y Cooperación



CARAVACA 2017
Año Jubilar